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EFE realiza mejoras en 
los cruces del tramo de 

Alerce a Puerto Montt 
TREN A LLANQUIHUE. Medidas permitirán regular y hacer más 
seguro el paso de vehículos. Se hizo inspección de la vía con 
una máquina registradora, lo que validó sus condiciones. 
La próxima semana se espera anunciar viajes turísticos. 

Erwin Schnaidt 

erninschnaididiariollanquihue.cl 

rabajos de mejoramien- 
T to en tres cruces ferro- 

viarios, entre Alerce y 
Puerto Montt, está realizando 
EFE, como parte de sus prepa- 
rativos para la próxima puesta 
enoperaciones del servicioen- 
trela comuna de Llanquihue y 
la estación La Paloma, en la ca- 
pitalregional. 

Las labores, que se exten- 
derán hasta este sábado, tie- 
nen lugar en el acceso al par- 
que La Paloma y a Valle Volca- 
nes, desde la Ruta a Alerce; en 
elcruce La Vara; yen el ubica- 
doenlaruta que va desde Aler- 
ce hacia la Ruta 5. 

Como explicaron desde 
EFE, estas labores buscan me- 
jorar la carpeta de rodado de 
esos cruces, “queya flseron ob- 
jeto de unmantenimiento pro- 
fundo”, paralo quese hizo una 
conservación integral del em- 
parrillado derieles, así comoel 
saneamiento y bateo de balas- 
10 (material que da estabilidad 
alas durmientes). 

A ello seguirá el asfaltado 
superficial de esos cruces, con 
lo que se pretende asegurar 
“una marcha más suave de los 

   

$1.500 
será la tarifa para el tra- 
mo Puerto Montt-Llanqui- 

hue. El comienzo del servi- 
cio está previsto para el 

próximo 3 de marzo. 

vehículos dentro del área de 
competencia de EFE”. 

El seremi de Transportes y 
Telecomunicaciones, Pablo 
Joost, ratificó que “loque se es- 
táhaciendo es poner una capa 
asfáltica entre los rieles, enel 
emparrillado de cada uno de 
los cruces, lo que permite que 
los vehículos -al momento de 
transitar por cada uno de estos 
cruces- lo haga de forma sin 
tanto sobresalto y con mayor 
seguridad”. 

Agregó que también se 
avanza en la instalación de ca- 
setas para el resguardo de los 
respectivos guarda cruzada; y 
que también habrá baños. 

Joostapuntó que ante ajus- 
tesen el calendario de trabajo, 
se espera que esas labores es- 
tén concluidas este sábado. 

MARCHA BLANCA 

Respecto al proceso dela mar- 
cha blanca del servicio, en EFE 

25 
de enero se espera la lle- 
gada del segundo tren, rea- 

condicionado en Asmar Tal- 
cahuano. El primero llegó el 

21 de diciembre. 

recordaron que la semana pa- 
sada serealizó la inspección de 
vías, como en el talud de Villa 
Bachelet, en Puerto Varas, pa- 
ra lo que se usó una máquina 
registradora de vías, que tam- 
bién hizo el recorrido hasta 
Puerto Montt. 

Enlla empresa estatal dije- 
ronque el resultado deesa ins- 
pección y certificación hasta 
La Paloma, “permite extender 
durante la segunda quincena 
deenero lamarcha blanca to- 
do el tramo Puerto Montt a 
Llanquihue”. 

Elseremi de Transportes, 
añadió que la vía tiene las con- 
diciones adecuadas para el 
tránsito de trenes con pasaje- 
ros y que están ala espera del 
término delos trabajos en los 
cruces “para iniciar los servi- 
cios turísticos con pasajeros”, 
para lo que estimó que entre- 
garán detalles el luneso martes 
dela próximasemana. 
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AGENCIA UNO! 

OPERARIOS DE EMPRESAS CONTRATISTAS DE EFE, REALIZAN EL MEJORAMIENTO DE LOS CRUCES FERROVIARIOS. 

Revisan operación y tiempos de marcha 

eSobrela implementación de los procesos vinculados ala 
marcha blanca del proyecto 30/30 Puerto Montt-Llanqui- 
hue, através de pruebas en el primer tramo, entre esta últi- 
ma ciudad y Puerto Varas, EFE expuso que gracias a ello 
“se ha podido verificar las condiciones de operación y los 
tiempos de marcha, en forma satisfactoria”. Ello también 
ha permitido comprobar “el funcionamiento sincronizado 
delos servicios de guardacruces, la operatividad completa 
del sistema de radiocomunicaciones y el monitoreo de los 

das, como instalar dispositivos 
sonoros para alertar a peato- 
nes y conductores. “Prefiero 
que lo hagan, porque lo que 
menos puede pasar es que es- 
temoslamentando un acciden- 
te. Eso sería impresentable. Es 
raro. Se supone que esto esta- 
ba bien planificado e imple- 
mentado. Ad portas de comen- 
zar conlosrecorridos oficiales, 

  

sistemas GPS, que debe chequear la cobertura en diferen- recién están ejecutando ese ti- 
tes puntos, días y horarios”. podetrabajos”. 

Negrón también recordó 
quehasido crítico delos plazos 

Añadió que esos viajes tu- — sejero regional porla provincia deeste proyecto piloto. “Ha ha- 
rísticos serán coordinados con 
autoridades y la comunidad 
“para que la ciudadanía pueda 
conocer las características de 

lostrenes yl estándar del ser- 
vicio, lo que nos interesa que 
vayan conociendo para que a 
cuando inicie su operación re- 
gular, tengamos una cantidad 
importantey ojalácreciente de 
pasajeros, que es lo que busca 
justamente el proyecto”. 

MÁS SEGURIDAD 
Consultado al respecto, elcon- 

de Llanquihue, César Negrón, 
destacó las labores de mejoras 
en los cruces, aunque dijo es- 
perar que se considerara una 
mayor seguridad. 

“Esta bien lo que están ha- 
ciendo, pero es insuficiente. 
Eso no garantiza la ocurrencia 
depotenciales accidentes, que 
se pongaenriesgolaseguridad 
e integridad de las personas. 
Eso es lo que más nos preocu- 
pa”, comentó. 

Admitió que es partidario 
que EFE exagere en estas medi- 

  

bido una premura casi deses- 
perada por cumplir con el 
anuncio presidencial para que 
eltren comenzarasu recorrido 
en 2024. Eso no se logró. Se 
hanido haciendo gestiones en 
su implementación, lo que de- 
bió haber quedado zanjado al 
anunciar esta iniciativa. Pero 

enel camino han hecho accio- 
nes de mitigación, como en la 
Villa Michelle Bachelet, y aho- 
rase hacen trabajos comple- 
mentarios en los cruces de 
Alerce y Puerto Montt”. (3 

  

Sostenibilidad, género y seguridad: los 
desafios de nuevos cores de la provincia 
LLANQUIHUE, De los ocho representantes de este territorio en el cuerpo colegiado 
de Los Lagos, cinco fueron elegidos por primera vez como autoridad de la región. 

uis Becerra (ind.), Ma- 
L rión Fernández (FA), Pa- 

tricia Gallardo (DC), Yas- 

na Vásquez (Rep.) y Luis Her- 
nández (Rep.), son los cinco 
nuevos consejeros regionales 
(cores) que representan a la 
provincia de Llanquihue ante 
el Consejo Regional de Los La- 
gos. 

Estos representantes de- 
sempeñaránsulabor como co- 

res hasta 2029, sumándose a 

los tres consejeros que fueron 
reelegidos, César Negrón (RN), 
Tito Gómez (RN) y Rodrigo 
Arismendi (ind.), totalizando 
ocho representantes del terri 
torio provincial en el organi 
mo. Yasna Vásquez destacó su 
compromiso con el desarrollo 
sostenible de la región, subra- 
yando que “desde el Consejo 
Regional voy a trabajar con to- 

    

  

dos los entes necesarios para 
llevar a la región al crecimien- 
to económico con sostenibili- 

dad, aprovechando nuestrasri- 
quezas naturales. Quiero cola- 
borarconla agricultura, el em- 
prendimiento y la educación”. 

Por su parte, Marión Fer- 
nández se enfocó en temas de 
género y en iniciativas para ni- 
ños y mujeres. “Mi desafío 
principal es avanzar con la Co- 

misión de Género y fortalecer 
el trabajo con mujeres, niños, 
niñas y adolescentes de la re- 
gión”, señaló. 

En cuanto al desarrollo 
económico, Luis Hernández 

indicó que “nuestro objetivo es 
estabilizar la situación econó- 

micadelaregión para entregar 
mayores beneficios a la comu- 
nidad. Trabajaremos como 
equipo para regularizar el 

8 
consejeros regionales 
representan a la provincia 
de Llanquihue en el cuerpo 

colegiado de la Región de 
Los Lagos. 

arrastre económico existente y 
llevar los proyectos a quienes 
losnecesitan”. 

Patricia Gallardo se com- 

prometió a mejorar la infraes- 
tructura y la conectividad. “En- 
focaré mi trabajo en temas de 
salud, infraestructura y fiscali- 
zación de obras paralizadas. 
Queremos garantizar que los 
recursos lleguen adondesene- 
cesitan y fomentar la equidad 
entre las zonas rurales y urba- 

2029 
esel año en que termina 
el período del actual cuerpo 
colegiado de la región, que 
asumió el pasado 6 de ene- 
ro. 

nas de nuestra región”, decla- 
ró. 

Luis Becerra destacó su 
prioridad en temas sociales y 
deseguridad. “Fortaleceremos 
el acercamiento con las organi- 
zaciones sociales y apoyare- 
mos proyectos relacionados 
con seguridad pública, salud y 
vivienda. Además, nos enfoca- 
remosenlo deportivo, cultural 
yenlafiscalización de losactos 
administrativos del Core”. +3 
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